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события, факты Здравоохранение

именно с этими словами среднечирковские 
жители часто обращаются к Юрию Николаевичу 
Ермачкову, фельдшеру местного ФАПа. Не одну 
«Книгу жалоб и предложений» исписали благо-
дарные пациенты. В них чаще всего – слова бла-
годарности за помощь в лечении, заботу и вни-
мание.

Вспоминаю нашу первую беседу в самом нача-
ле его работы на селе в 2010 году. Тогда он меч-
тал о предстоящем ремонте в старом здании де-
ревенского медпункта. Сейчас в центре села вы-
строен новый модульный ФАП. 

Юрий Николаевич рассказывает:
– Конечно, этот ФАП ни в какое сравнение не 

идёт с прежним. Не стыдно пациентов прини-
мать, в небольшом здании легче соблюдать сте-
рильность, поддерживать тепло. Здесь комфор-
тно и современно.

Кроме кабинета приёма, есть процедурный. 
Фельдшер уверенно делает инъекции, назна-
ченные терапевтом участковой больницы. Кро-
ме уколов, сельские пациенты могут пройти кур-
сы ингаляций. Из нового оснащения на ФАПе – 
вместительный стерилизатор. В акушерском  
кабинете из нового оборудования – современ-
ное, удобное в использовании гинекологиче-
ское кресло.

Среднечирковская территория – не первая в 
практике сельского фельдшера. После оконча-
ния медицинского училища работал в Абатском 
и Бердюжском районах. В Средних Чирках, по 
мнению Юрия Ермачкова, население больше 
следит за своим здоровьем. К примеру, в про-
шлом году от гриппа было привито более ста 
взрослых и сорок детей – это половина жите-
лей села. Все школьники прошли профилакти-
ческий осмотр. Фельдшер часто бывает в сель-
ской школе с беседами о здоровом образе жиз-
ни, есть на ФАПе наглядный материал о профи-
лактике заболеваний. Доктор отмечает, что вы-
зовы врача по каким-то экстренным случаям по 
причине пьянства, интоксикации – крайне редки. 

Долгое время на селе не было своего фель-
дшера. Пациенты доверяют сельскому доктору, 

внимательно и по-доброму относятся к нему, вы-
полняя медицинские предписания.

Пенсионерка Елизавета Ефремовна Табакова 
рассказывает о нём:

– Вот говорят, что доктора клятву Гиппокра-
та давали. Но не от клятвы зависит отношение 
к людям. Он такой человек – внимательный, за-
ботливый, ответственный. Был как-то у нас слу-
чай. У моей знакомой внук заболел, темпера-
тура высокая поднялась. В Ражево позвони-
ла, там машина занята. Пришлось обратиться 
к Юрию Николаевичу, хоть он и в отпуске был. 
Примчался сразу же, свою машину не жалеет в 
таких случаях. Что ещё хочу добавить – надо бы 
нам в медпункт воду провести. Не дело, когда 
доктор с колонки возит воду, опять же на сво-
ей машине.

Сейчас можно сказать, что Ермачков обосно-
вался на селе основательно. Здесь у него родил-
ся второй ребёнок. Жена устроилась на работу 
в школьную библиотеку, решились многие быто-
вые проблемы, с которыми семья столкнулась 
поначалу, обжились в селе.

Юрий Николаевич за эти годы приобрёл вра-
чебный опыт, на сельской территории многие во-
просы приходится решать самому.  Он открыт 
перед людьми. На стенде в медпункте телефоны 
больниц – голышмановской и тюменских, отде-
ления «Роспотребнадзора» и «Росздравнадзо-
ра», телефоны главного врача, его заместителя, 
заведующей поликлиники. В общем, вся необ-
ходимая информация, которая может заинтере-
совать пациентов. Высокая мера ответственно-
сти за здоровье земляков – эта черта присуща 
Юрию Ермачкову. 

Не случайно Дума сельского поселения в 
юбилейном для района году вручила молодому 
фельдшеру грамоту «за безупречный труд, про-
фессионализм,  чуткое и ответственное отноше-
ние к решению вопросов сохранения здоровья 
населения». 

Любовь АЛексеевА. 
Фото Алексея БОДРОвА. 

На снимке: Юрий ермачков.

«Дорогой ты наш человек», –

116 млрд рублей составит пла-
нируемый доход бюджета обла-
сти в 2014 году, расход - 120 млрд 
рублей.

Об этом на пресс-конференции 
по итогам парламентского года 
сообщил заместитель председа-
теля Тюменской областной Думы 
Виктор Рейн. Он привел в пример, 
что в 2013 году вместо планируе-
мого дохода 122 млрд вышло 143 
млрд рублей, что было все равно 

меньше показателей 2012 года. 
Виктор Рейн напомнил, что в об-
ласти работает 35 программ. 

«Безусловно, определенные 
корректировки в них будут. Вопро-
сы продовольствия и безопасно-
сти остаются в приоритете. За-
дача Думы – обеспечить право-
вое сопровождение. В этом отно-
шении на уровне области мы при-
няли около 110 законов, из них 27 
базовых», – отметил он.

Новорожденного младенца об-
наружили в подъезде жилого 
дома в Тюмени. Об этом сообща-
ет пресс-служба следственного 
управления СК РФ по Тюменской 
области.

Установлено, что ребенка, уку-
танного в две пеленки и детское 
одеяльце, обнаружили жильцы 
дома №16 на ул. Кузнецова. Маль-

чик полностью здоров и находится 
в областной больнице №2. Пред-
положительный возраст – пять-
шесть дней. Его вес составляет 2 
кг 330 г, рост - 47 см.

По данному факту проводится 
проверка. Устанавливаются роди-
тели малыша, а также причины, по 
которым он оказался в подъезде.

ИА «Тюменская линия».

Прием работ на конкурс поделок 
«Второе дыхание» завершается 31 
января.

Суть его очень проста. Нуж-
но смастерить любую вещь – не 
важно, будет ли это декоратив-
ный предмет или полезная в быту 
вещь – из вторсырья любого вида: 
обрезков, упаковки, тары, всего 
того, что называют мусором. При-
менение других материалов долж-
но быть минимальным.

Поделки можно придумать как 
самостоятельно, так и найти опи-
сание в Интернете. Готовое изде-
лие следует сфотографировать и 
загрузить в альбом.

Призовой фонд: 1 тыс. 500 ру-
блей за 1 место, 1 тыс. рублей – 
за 2 место и 500 рублей – за 3 ме-
сто. Получить выигрыш можно бу-
дет на электронный кошелек или 
мобильный телефон.

Тюменские биатлонисты успеш-
но выступили на этапе Кубка мира 
по биатлону среди спортсменов с 
ограниченными физическими воз-
можностями в немецком Оберриде.

В гонке среди мужчин на короткой 
дистанции Николай Полухин вместе 
со своим лидером Андреем Токаре-
вым завоевал золотую медаль, Ста-
нислав Чохлаев с лидером Макси-
мом Пироговым стал третьим. В 
гонке на длинной дистанции луч-
шим уже стал Чохлаев, Полухин 
финишировал вторым. На средней 
дистанции они поменялись места-
ми: Полухин стал первым, Чохлаев 
– вторым.

Как сообщает пресс-служба цен-
тра спортивной подготовки и про-
ведения спортивных соревнова-
ний, в состязаниях среди женщин 

тюменка Юлия Будалеева со своим 
лидером Татьяной Мальцевой стала 
серебряным призером во всех гон-
ках этапа. Елена Ремизова с лиде-
ром Натальей Якимовой финиши-
ровала третьей в гонке на длинной 
дистанции.

Соревнования в Оберриде завер-
шили розыгрыш Кубка мира по би-
атлону среди спортсменов с огра-
ниченными возможностями. В ка-
тегории слепых и слабовидищих 
среди мужчин убедительную побе-
ду одержал Николай Полухин, на-
бравший 780 очков. Вторым стал 
Станислав Чохлаев, у него 502 бал-
ла. Среди женщин Юлия Будалее-
ва стала второй, ее результат – 660 
очков. Третье место в зачете Кубка 
мира по биатлону досталось Елене 
Ремизовой, набравшей 485 баллов.

Одиннадцатого января текущего 
года на «телефон доверия» в де-
журную часть межрайонного отде-
ла МВД РФ «Голышмановский» по-
ступил звонок. Неизвестный  со-
общил, что житель деревни Дер-
бень Королёвского поселения  
хранит наркотические вещества. 
На место выехала оперативно-
следственная группа. Подробнее 
рассказывает следователь  мест-
ной полиции Екатерина Пахомова:

– Сотрудниками уголовного ро-
зыска у 63-летнего пенсионера в 
ходе осмотра домовладения были 
обнаружены три картонные короб-
ки и полиэтиленовый мешок с ве-
ществом растительного проис-

хождения, которые он отказался 
выдать добровольно. По заклю-
чению эксперта, найдено 3764 
граммов наркотического веще-
ства – марихуана, что является 
крупным размером. При допросе 
хозяин дома пояснил, что коноплю 
нарвал осенью за домом для ле-
чебных целей. 

В настоящее время по данно-
му факту незаконного приобрете-
ния, хранения, изготовления и пе-
реработки без цели сбыта нарко-
тических средств возбуждено уго-
ловное дело. На период следствия 
мужчина отпущен под подписку о 
невыезде. 

Оксана ТИТеНкО.

Не всякое растение – лекарство

Николай Полухин победил 
в кубке мира по биатлону в Оберриде

Тюменцам предлагают дать вещам 
второе дыхание

в тюменском подъезде нашли 
брошенного младенца

 виктор Рейн назвал сумму планируемого 
дохода бюджета области на 2014 год
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К 70-летию снятия блокады Ленинграда

Кузьма Николаевич Скаред-
нов из деревни Скаредной на 
войну был призван  в  1942 
году уже в немолодом возрас-
те. С детских лет он был инва-
лидом по зрению, левый глаз 
совсем не видел. Но война 
требовала от каждого встать 
на защиту Родины. Пришла 
повестка на фронт и Кузьме. 
После двухмесячных курсов 
Скареднов был направлен на 
Ленинградский фронт.

В Директиве Ставки Вер-
ховного Главнокомандующе-
го было приказано «дополни-
тельно передать еще один са-
перный батальон к ранее взя-
тым трем саперным батальо-
нам этой бригады...».

В этом сапёрном особом 
взводе служил наш земляк. 
Был дан приказ: через Ладож-
ское озеро попасть в осаж-
денный город. Шли с конны-
ми обозами, которые везли 
продовольствие. Изнурен-
ные лошади едва двигались. 
И солдаты помогали, толкали 
обозы, среди них был и Кузь-
ма Николаевич. Оставалось 
совсем немного, но лошадь 
пала и не могла подняться, 
пришлось прирезать, разру-
бить на части, сложить в обоз. 
Взвод «запрягся» в сани и до-
тащил все до пункта назначе-
ния. А там – на линию фронта.

Боевое «крещение» при-
нял Кузьма Николаевич под 
фашистским артобстрелом, 
когда от сапёрного батальона 
осталось несколько бойцов.  

 Под несмолкающим гро-
хотом на окраине Ленингра-
да работали саперы, мини-
ровали рубежи, оставляя ма-
лые проходы на случай отсту-
пления наших войск. Миниро-
вать приходилось в подвалах 
разрушенных домов. Подвалы 
были полны убитых, умерших 
от голода людей. Их приходи-
лось выносить на улицу. Когда 
подходила машина, мертвых 
увозили. После первых дней 
работы в таких условиях даже 
молодые парни становились 
стариками, головы белели от 
увиденного ужаса.

После войны с Кузьмой Ни-
колаевичем мы жили по со-
седству. Я дружила с его доч-
кой Тамарой, часто бывала в 
их семье, обедала за общим 
столом. И только сейчас, в 
зрелом возрасте, вспомина-
ются мельчайшие детали. У 
него было особенно трепет-
ное отношение к еде. Береж-
но брал в руки кусок хлеба, 
старался не обронить ни 
крошки и никогда не съедал 
больше кусочка. Сейчас знаю 
этому объяснение. Там, на Ле-
нинградском фронте, он узнал 
истинную цену хлеба. 

В семье долго хранилось его 
письмо с фронта, которое по-
том было передано в музей. 
Он очень волновался за род-
ных и спрашивал: «Как живё-
те, сколько получили хлеба за 
прошлый год, получили или нет 
прошлогодний долг с колхо-
за?» О своей фронтовой доле 
сообщал без прикрас: «Пи-
тание слишком плохое. Два 
раза в сутки варят суп, и тот 
одна вода, так что окончатель-
но народ ослаб... Я пока жив 
и здоров, того и вам желаю».

Однажды он нам, детям, 
рассказал фронтовой эпи-
зод. Кузьме Николаевичу нуж-
но было добраться до сосед-
него взвода и указать рубежи 
минирования. Он оказался в 
небольшом сквере. И чудо! В 
снегу копошился глухарь. Это 
было такое счастье! В своём 
взводе тушку распотрошили, 
собрались сварить. А тут ко-
мандир устроил настоящий 
допрос, где взяли мясо? Ведь 
солдаты питались только тем, 
что ели все в осаждённом го-
роде. Молодой парень мот-
нул головой на Николаеви-
ча, тому пришлось объяснять 
происхождение мяса. Коман-
дир молча пожал ему руку и 
ушел. На следующий день ему 
разрешили специально отлу-
читься. Он бегом в тот сквер-
лесок, где приметил еще вче-
ра следы лисы. И лису добыл, 
и ягод рябины набрал в шап-
ку. Опаздывать нельзя, бегом 
в расположение взвода.

Однажды при минировании 
одного из разрушенных до-
мов в подвале он увидел жи-
вых детей. Кузьма Николаевич 
свой паёк отдал им. Дети ели, 
а по его щекам слезы текли. У 
него дома в Скаредной оста-
лись жена Лукерья Фёдоров-
на и две дочери Александра и 
Виктория.

27 января 1944 года была 
снята блокада Ленинграда. 
Советские войска перешли в 
наступление. Но у взвода са-
перов осталась огромная ра-
бота – разминировать все 
дома, пути к Ленинграду. Это 
требовало огромных усилий. 
В одном большом доме было 
очень много заложено взрыв-
чатки, и изможденные от го-
лода и холода женщины-ле-
нинградки  помогали осво-
бождать подвалы.

Зимой с мелкими провода-
ми нужно было работать го-
лыми руками. Руки быстро 
немели от холода. Расстег-
нёт полушубок сибиряк, руки 
под гимнастеркой отогре-
ет и снова – работать. Отды-
хать приходилось по 3-4 часа, 
единственный глаз от напря-
жения воспалялся, казалось, 
что в него насыпали песка. Но 
нужно было спешить, ленин-
градцы возвращались в осво-
бождённый город. Саперы пе-
реходили от дома к дому. Зда-
ния были разрушены, подва-
лы завалены, но во что бы то 
ни стало взрывчатку, бомбы, 
не разорвавшиеся во время 
артобстрелов,  доставали и 
обезвреживали. 

Говорят, «сапёр ошибает-
ся один раз». Так и было – од-
нажды прогремел взрыв, ка-
менная глыба спасла солдат, 
Кузьма и товарищи были ра-
нены и попали в госпиталь. 18 
июня 1944 года его уволили в 
запас. А в честь боевых под-
вигов солдат был награждён 
медалью «За оборону Ленин-
града».

Галина кОРОТкОвА.
снимок военных лет. 

Дорога жизни 
по Ладожскому озеру.

Об отваге защитного цвета

К коммуналке – по-хозяйски

27 января 1944 года войскам 
Ленинградского и Волховско-
го фронтов удалось отбро-
сить гитлеровцев более чем 
на шестьдесят километров и 
освободить все коммуника-
ции, связывающие Ленинград 
с Большой землей. Встреча 
двух этих фронтов ознамено-
вала полное освобождение 
Ленинграда. С того времени 
минуло 70 лет. По всей стра-
не организуются мероприя-
тия в честь памяти погибших 
в осаждённом городе. Со-
трудники районной централь-
ной библиотеки проводили 
мероприятия на тему «Лето-
пись блокадного Ленинграда» 
и «900 дней мужества» в дет-
ском отделе. Поочерёдно при-
глашали студентов агропед-
колледжа, работников поли-
ции и школьников. Рассказы-

вали о событиях, происходив-
ших в те страшные 900 дней. 
Голод, холод и смерть – всё 
это пережили ленинградцы. 

Зачитывались выдержки из 
писем, запрещённых ранее 
цензурой, например: «Моро-
зы стоят невыносимые. Люди 
умирают от голода в посте-
лях уже сотнями в день. Уже 
совершенно не поражает, 
когда слышишь, что кто-то 
из наших знакомых умер. По 
улицам ездят подводы и со-
бирают по домам мертве-
цов. Их складывают в проти-
вовоздушные щели. Говорят, 
что вся дорога до Гатчины с 
обеих сторон уложена трупа-
ми. Эти несчастные собрали 
свое последнее барахлишко и 
пошли менять на еду. По до-
роге кто из них присел отдо-
хнуть, тот уже не встал... Обе-

зумевшие от голода старики 
из дома инвалидов написа-
ли официальную просьбу на 
имя командующего военны-
ми силами нашего участка и 
какими-то путями эту прось-
бу переслали ему. А в ней зна-
чилось: «Просим разрешения 
употреблять в пищу умерших 
в нашем доме стариков». 
  В ходе мероприятия  библи-
отекари демонстрировали 
фрагменты документально-
го фильма о потребительских 
карточках, об единственно 
возможной переправе – ле-
довой Дороге жизни, различ-
ных свидетельствах героиз-
ма и мужества горожан. Се-
мидесятилетию снятия бло-
кады Ленинграда посвящена 
подборка книг «Подвиг защит-
ников Ленинграда».  

Оксана ТИТеНкО.

Непобеждённый город

– В девяностые годы сельское на-
селение и учреждения соцкультбы-
та остались один на один с комму-
нальными проблемами, – вспомина-
ет Виктор Валентинович. – Надо было 
как-то помогать людям, и вот нашли 
такой выход. Образовали пятнадцать 
коммунально-бытовых участков. Они 
подчинялись районному управлению 
и главам сельских администраций. В 
комхозе тогда трудились свыше 500 
работников, в том числе 270 – в сё-
лах. По крупицам собирали техни-
ку, оставшуюся от колхозов и совхо-
зов, восстанавливали её. Запчасти с 
большим трудом доставали. Создан-
ные жилищно-коммунальные участки 
были бюджетно-хозрасчётными. По-
ловина финансирования шла из об-
ластного бюджета, остальное зара-
батывали самостоятельно. Оказы-
вали населению услуги по вспашке 
огородов, заготовке и вывозке сена, 
дров, выращивали и реализовыва-
ли зерно. Разные работы выполняли, 
чтобы выжить. Позже жилищно-ком-
мунальные участки перевели на бюд-
жетное финансирование и отдали в 
полное подчинение главам сельских 
администраций. Началось техниче-
ское обновление, наш район первым 
стал строить блочные мини-котель-
ные и постепенно закрывать нерента-
бельные старые кочегарки,  модерни-
зация до сих пор продолжается. 

Нынешний начальник Землянов-
ского ЖКУ Сергей Тубалев – один из 
опытных руководителей жилищно-
коммунальных участков в районе:

– Первые котельные появились в Ра-
жево, Средних Чирках и у нас в Зем-
ляной – рассказывает Сергей Вита-
льевич. – Год они работали на мазу-
те, потом перевели на нефть, а вско-
ре подключили к газу. На нашем участ-
ке работали 14 человек. Отвечали за 
благоустройство территории, за обе-
спечение электричеством, водой и те-
плом, следили за бесперебойной ра-
ботой канализационных сетей, вы-
возили мусор. В нашем участке тогда 
были трактор, машина, автобус и УА-
Зик, сейчас техники у нас нет. В слу-
чае необходимости вызываем брига-
ду из «Сибгазсервиса», в составе ко-
торого теперь работаем. Обязанности 
наши изменились: следим за работой 
котельных, за снабжением потребите-
лей водой и электричеством, за бла-
гоустройство территории больше не 
отвечаем. Делаем мелкие ремонты, а 
крупные неполадки устраняет брига-
да из головного предприятия. 

В Земляной находится современная 
модульная котельная. Её установили 
в 2006 году. Эта котельная отаплива-
ет здания Дома культуры и сельской 
администрации. В ней установлены  
мощные котлы, при температуре воз-
духа до 30 градусов ниже нуля справ-
ляется один из них, при похолодании 
подключают второй, третий - в резер-
ве. В прошлом году реконструировали 
котельную, обслуживающую началь-
ную и среднюю школы, детский сад и 
столовую. Эти здания занимают пло-
щадь более четырёх тысяч квадрат-
ных метров. Установили новые энер-
госберегающие котлы, заменили 360 
метров теплотрассы. Школьная ко-
тельная ещё более модернизирован-
ная, после полной замены оборудова-

ния будет управляться с мобильного 
телефона. Это обстоятельство вызы-
вает у работников опасения о возмож-
ном сокращении штата, хотя их и так 
четверо осталось – старший опера-
тор, оператор-электрик и два слеса-
ря-водопроводчика. Всего под их кон-
тролем четыре мини-котельные. Вто-
рой год пошёл, как в Земляной проло-
жен новый центральный водопровод, 
водой запитано 80 процентов жилья. 
Остальные пользуются водоразбор-
ной  колонкой. В Земляновском  по-
селении пробурено десять скважин, 
которые обслуживают тоже комму-
нальщики. Поинтересовалась, легче 
ли  стало работать в новых условиях, 
на что оператор-электрик Геннадий 
Тубалев ответил:

– Условия труда, конечно, измени-
лись. Котельные автоматизирован-
ные, мы уже к ним не привязаны, как 
раньше, делаем обходы. Но когда от-
ветственно относишься к работе, её 
всегда хватает.  Я отвечаю ещё за об-
служивание уличного освещения. Фо-
нарей у нас достаточно, они светят с 
двенадцати часов ночи и до шести 
утра. Получается небольшая эконо-
мия, за счёт этого приобретаем зап-
части. Электросети на нашей террито-
рии в хорошем состоянии.  На Школь-
ной улице была проблемная зона, но 
она устранена, там проведена новая 
линия. 

Коммунальную службу Землянов-
ского поселения представляет семья 
Тубалевых: два брата – Сергей и Ген-
надий, трудятся здесь и двое сыно-
вей начальника участка – Александр 
и Сергей.  В головном предприятии 
говорят о безупречной работе ком-
мунальщиков, ответственности и «зо-
лотых» руках. Глава территории Оль-
га Попова поддерживает это мнение:

– Наших работников коммуналь-
ной сферы  отличает профессиона-
лизм. Это скромные и трудолюбивые 
люди. Котельные оперативно готовят-
ся к отопительному сезону, везде теп-
ло, потери минимальные. Если возни-
кают какие-то неполадки, то они само-
стоятельно их ликвидируют.  Хозяйский 
подход к делу, работают на совесть. 
Сергей и Геннадий Тубалевы – депу-
таты местной Думы и уже не один со-
зыв. Добровольная пожарная дружи-
на тоже под их ответственностью, там 
всё надёжно. 

Технический прогресс заметен не 
только в  Земляновском ЖКУ, в других 
сельских участках тоже устанавливает-
ся новое ресурсосберегающее обору-
дование, ремонтируются теплотрассы, 
водопроводные и канализационные 
сети, строятся блочные мини-котель-
ные. Коммуналка на селе передана 
частнику, но власть оказывает финан-
совую поддержку. К примеру,  в про-
шлом году на мероприятия по повы-
шению надёжности и эффективности 
работы инженерных сетей жилищно-
коммунального хозяйства и приведе-
ние их в технически исправное состо-
яние  из областного бюджета  было вы-
делено 24 миллиона рублей, примерно 
половина средств  была направлена на 
сельские территории.  

Оксана ТИТеНкО.
Фото влада УДИЛОвА.
На снимке:  работники 

Земляновского ЖкУ.

ЖКХ

Ровно двадцать лет назад в Голышмановском районе создали участ-
ки жилищно-коммунального хозяйства при сельских администрациях. 
Вёл эту работу  Виктор Белозёров, тогда его назначили начальником 
районного управления ЖКХ. 
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Когда-то в Усть-Ламенской школе был 
корт, где вечерами ребятишки играли в 
хоккей, катались на коньках. В одну из 
зим его перестали заливать, и долгое 
время он оставался в забвении. В этом 
году решили восстановить корт. Снача-
ла сделали горку, а после зимних кани-
кул дети и взрослые взялись украшать 
ограждение корта. Директор школы Ва-
лентина Усольцева рассказывает:

– Каждому классу выделили участок, 
где нужно было нарисовать разные 
виды спорта. Не забыли и про грядущие 
Олимпийские игры, написали лозунг в 
поддержку спортсменов. Также украси-
ли ограждение флажками, чтобы пояр-
че смотрелось. Две недели назад зали-
ли каток. Глава сельской администра-
ции Светлана Владимировна Шендель 
поддержала нашу идею: разрешила вос-
пользоваться пожарной машиной, по-
могла с освещением территории шко-
лы. Организовали зимний центр досуга. 
Дети в будние дни большую часть вре-
мени проводят  в школе, в пять часов 
вечера приходят на спортивные трени-
ровки. Теперь у них появилась возмож-
ность проводить свободное время на 
катке. У многих  есть собственные конь-
ки, в школе их всего пять пар. Со спор-
тинвентарём у нас проблемы. Дети  едут 
на соревнования  со старенькими лыжа-
ми, но успешно выступают.  Хочется для 

них закупить новый спортинвентарь, но 
средств на это нет. Может быть, найдут-
ся спонсоры, мы будем рады помощи. 

Школьники из Усть-Ламенки активно 
посещают секции.  По вторникам и чет-
вергам их проводит инструктор по спор-
ту сельской администрации Людмила 
Жукова. Все остальные дни, включая вы-
ходные, тренирует детей учитель физ-
культуры Игорь Горбань. Своими воспи-
танниками он очень доволен: 

– Веду секции по стрельбе из пнев-
матической винтовки, волейболу, ба-
скетболу, мальчишки охотно зани-
маются гиревым спортом, – говорит 
Игорь Николаевич. – Спортзал не пу-
стует, ежедневно 15-20 человек бывает 
на занятиях. Когда я приехал работать 
в Усть-Ламенскую школу, а это прои-
зошло в этом учебном году, организо-
вал секцию по русской лапте,  в кото-
рую здесь раньше не играли. Букваль-
но полтора месяца тренировок – и ре-
бята на районных соревнованиях взяли 
третье место. В баскетболе мальчики 
были седьмыми, стали пятыми,  наши 
лыжники – первые в районе. С откры-
тия лыжного сезона они привезли че-
тыре первых места и второе. Этим ви-
дом спорта особо заинтересованы 
среди старших ребят Евгений Бояркин, 
Виктор Джамалдинов, Евгений Филип-
пов. Ему сейчас в районе вообще нет 

равных, тренируется мальчишка уси-
ленно. Эти юноши выступают и на об-
ластных соревнованиях. Ребята, кото-
рые занимаются лыжным спортом, на 
уроки и домой добираются на лыжах. 
Это тоже часть тренировок. 

Впервые на лыжных состязаниях рай-
онного масштаба участвовал пятикласс-
ник Олег Ложников и тоже стал чемпи-
оном. 

– Чувство такое хорошее после побе-
ды, хочется ещё больше тренировать-
ся и дальше занимать призовые места, 
– рассказывает Олег. – Моя цель – при-
нять участие во всероссийских сорев-
нованиях. Занимаемся вместе с другом 
Димой Гребёнкиным. Мне очень нра-
вится кататься на лыжах, тренировки не 
пропускаю. Вот уже заслужил отличные 
пластиковые лыжи. 

Такой чести удостаиваются только 
лучшие спортсмены, в школе всего не-
сколько пар лыж «Fisher”, они выдаются 
ученикам в качестве поощрения за хо-
рошие результаты, которых они добива-
ются упорным трудом. В планах у физру-
ка Игоря Горбаня – организовать секцию 
по биатлону. Его ученикам идея  понра-
вилась, ждут воплощения задуманного.

Оксана ТИТеНкО.
Фото Алексея БОДРОвА.

На снимке: И. Горбань 
со своими воспитанниками.

Зимний центр досугаОбразование

По обе стороны дороги в Шулынди-
но – крепкие дома, обжитые усадь-

бы, в деревне этой  больше 260 жителей. 
Единственная улица растянулась на три 
километра. Многим детишкам, которые 
посещают детсад и школу, половину это-
го пути  приходится преодолевать каж-
дый день. Идти им до остановки, что у ма-
газина в центре села. Отсюда школьный 
автобус увозит их на центральную усадь-
бу в село Голышманово. Первым рейсом 
доставляют старшеклассников, вторым 
–  десять малышей из детсада в возрас-
те от трёх до шести лет и ребят началь-
ных классов. В Голышманово из Шулын-
дино возят самое большое количество 
учеников – пятьдесят, из Садовщиково – 
19, из Кузнецово – 15.  Подвоз учеников 
из близлежащих малых деревень органи-
зован во всех поселениях района. Пово-
дом же для особого внимания послужило 
письмо в редакцию от родителей из Шу-
лындино, под письмом девять подписей:

«В прошлом году школьный автобус 
проезжал по всей деревне и делал три 
остановки: в начале деревни, в середи-
не и в конце. Сейчас останавливается 
только у магазина. Идти малышам труд-
но, как бы мы их не закутывали, всё равно 
мёрзнут. Мы обращались к директору Го-
лышмановской школы А. Кривопаловой, 
она пояснила, что приказ об единствен-
ной остановке в нашей деревне подписа-
ла заведующая районным  отделом об-
разования. Просим о том,  чтобы автобус 
по-прежнему делал несколько остано-
вок. Нам, родителям, важнее всего здо-
ровье детей». 

В сельском магазине в Шулындино со-
брались родители, которые поделились 
своими проблемами:

– Утром я внучку буквально на себе 
тащу, – говорит Антонина Быкова. – Авто-
бус едет мимо, водитель останавливать-
ся не хочет. Мы всегда детей встречаем 

и провожаем. Раньше автобус на пере-
крёстке останавливался, забирал детей, 
всех это устраивало.

– Как открыли детсад после капиталь-
ного ремонта в конце декабря, так и уста-
новили этот порядок, – продолжает раз-
говор Вера Хабарова. – Своих двух че-
тырёхлетних дочек веду утром по моро-
зу, ведь если даже ребятишкам с перво-
го по четвёртый классы занятия отменят, 
то мне детей девать некуда, работу никто 
не отменял. Мало того, что пока дойдут, 
промёрзнут, так ещё и в автобусе холод-
но. Приезжают, раздеваю, холоднющие 
все. Заболеют –  мне  больничный брать в 
очередной раз? Любой начальник в этом 
случае может сказать, чтобы увольнялась 
и сидела дома. А жить на что, детей кор-
мить? 

– Сами-то вы как учились? – задаю во-
прос родителям.

– Пешком ходили, – отвечают все в го-
лос, – так ведь у нас раньше в деревне и 
детский сад был, а начальную школу за-
крыли два года назад. 

Есть у родителей и другие претензии. 
«Вечером ребятишек из детсада привоз-
ят в разное время: то в половине третье-
го, то в три, и мы не знаем, когда детей 
встречать. Хотим, чтобы дети находились 
в саду полный день, так как платим пол-
ностью». (из письма)

За комментариями мы  обратились к 
директору Голышмановской сельской 
школы Анастасии Кривопаловой.  

– На время ремонта детского сада де-
тей из Голышманово возили в Шулын-
дино, там открывали временную груп-
пу в здании бывшей начальной школы.  
На сходе граждан родители задали во-
прос, почему, дескать, шулындинских от 
самого дома автобус забирает, а наших 
мы сами должны доставлять? – пытается 
разложить ситуацию по «полочкам» Ана-
стасия Анатольевна. – После этого и ре-

шили, что будем поступать, как положено  
по закону. Водители имеют право оста-
навливаться только на остановке, где со-
блюдены все условия безопасности: есть 
остановочный павильон, разворотная 
площадка, соответствующий дорожный 
знак. Однако был разговор с водителями, 
чтобы, если морозы больше  25 градусов, 
делали несколько остановок, как раньше. 
Сопровождающий Юлия Владимировна 
Дыкина каждый день следит за процес-
сом доставки детей. У нас в распоряже-
нии два автобуса, один с 2008 года, у вто-
рого срок эксплуатации истекает в этом 
году, ждём, что дадут новый. В автобу-
сах, действительно, очень холодно. По-
нимаю тревогу родителей, но и правила 
безопасности при перевозке детей нару-
шать на свой страх и риск  – тоже не вы-
ход из ситуации. 

Действовать в рамках закона в дан-
ном случае – вопрос безопасности, 
он, безусловно, на первом месте. Но 
если трёхлетний ребёнок идёт в мороз 
за тридцать на остановку – это тоже во-
прос жизненно важный. Уместно  вспом-
нить известную фразу о том, как бы с во-
дой не выплеснуть и ребёнка. Подвоз де-
тей в детсады и школы организован для 
того, чтобы дети могли получать образо-
вание в современных комфортных усло-
виях. На руководителя образовательно-
го учреждения возложена обязанность 
разрабатывать и утверждать маршрут 
школьного автобуса. Совместно с гла-
вой поселения, с представителями госу-
дарственной инспекции по безопасно-
сти дорожного движения, родительским 
комитетом школы вполне реально опре-
делить остановки в нужных родителям и 
детям местах, установить соответствую-
щие дорожные знаки. Каждому решиться  
взять свою долю ответственности, и тог-
да всё будет законно.    

Ирина ШАДРИНА.

По вашему заданию

Остановка – по требованию
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